



CONSUMMATUM EST

# Gobierno mentiroso

Aunque no es un fenómeno original y existen un cúmulo de ejemplos a lo largo del siglo pasado



LORENA PIÑÓN RIVERA  
OPINIÓN - 8/7/2023 - 00:11 HS

EL HERALDO  
DE MÉXICO

*Lorena Piñón Rivera / Consummatum est / Opinión El Heraldo de México Créditos: Especial*

Aunque no es un fenómeno original y existen un cúmulo de ejemplos a lo largo del **siglo pasado**, durante los años más recientes, el uso de la mentira como herramienta política, ha adquirido una relevancia fundamental en la gestión de regímenes autoritarios y populistas alrededor del mundo.

Este tipo de líderes manipulan la verdad para eludir sus responsabilidades, mantenerse en el poder y generar expectativas esperanzadoras en la población que son desmentidas con el tiempo porque la realidad es terca y siempre desenmascara los embustes en el ejercicio del poder.



A continuación describiré algunas características esenciales que son compartidas por los líderes autoritarios sin importar la región del mundo a la que pertenezcan. En los regímenes autoritarios, la mentira se convierte en una herramienta esencial para mantener el control y perpetuar el poder. Estos líderes recurren a la falsedad como un mecanismo para ocultar sus acciones opresivas, justificar su dominio y deslegitimar a sus **opositores**. La **propaganda** y la censura son instrumentos fundamentales para la construcción de narrativas falsas y la manipulación de la información. ¿Les suena algo familiar?

Estos líderes carismáticos se presentan como defensores del pueblo y prometen soluciones sencillas a problemas complejos, exponiendo simplezas y bravuconadas para revertir los males que aquejan al país. Sus discursos emocionales y elementales seducen a una parte de la población que anhela un cambio rápido y contundente. Sin embargo, detrás de estas promesas se encuentran falacias y distorsiones que no resisten un análisis riguroso pero que apelan a la esperanza.

Los líderes autoritarios y populistas suelen promover una adoración casi mesiánica hacia su figura, ¿recuerdan los muñecos de peluche parlantes? Pueden parecerle simpáticos a algunas personas, sin embargo son lamentables por lo que representan como instrumento de culto a la personalidad de la figura presidencial. Esta fascinación inoculada en sus partidarios, construyen un aura de infalibilidad y omnipotencia que dificulta cualquier crítica o duda sobre sus acciones, con la consiguiente condena a todo aquel que se atreve a expresar algún disenso.

Estos gobernantes manipulan la realidad sin remordimientos, despreciando la verdad objetiva y distorsionando los hechos a su conveniencia. La negación de la evidencia científica y el cuestionamiento de la prensa independiente son prácticas recurrentes. Seguro identifican muchos hechos recientes de estigmatización que son promovidos para provocar desprecio y encono. Un gobierno mentiroso tiene esta estrategia que busca crear un enemigo común y desviar la atención de los problemas reales que afectan al país.

Las promesas incumplidas se justifican con chivos expiatorios y teorías conspirativas. Y en México, Morena nos da muchos ejemplos lamentables, por ello hay que votar para botarlos con el rigor de la democracia.

LORENA PIÑÓN RIVERA

Diputada federal

@lorenapignon\_